
2019年「第25回参議院議員通常選挙にむけた医療、社会保障等についての政見アンケート」の結果
第25回参議院議員通常選挙（7月4日公示、7月21日投票）

【奈良県選挙区】 （奈良県保険医協会・作成/2019.7.2）

たなか     .

田中 たかこ
（幸福実現党）

にしだ かずみ

⻄田 ⼀美
（無所属）

（⽴憲⺠主党・国⺠⺠主党・社会⺠主党、推薦）

ほりい いわお

堀井 巌
（⾃由⺠主党）

反対 その他 賛成 反対 その他

　医療費の増加で保険料負担が現役世代に重くの
しかかり、消費を妨げている側面がある。効果対費用
を⾒極め、明らかに無駄な医療を⾒直すとともに、正
しい健康教育を推進し、医療費の適正化を推進して
いくべきだ。

賛成 その他 賛成 反対 その他

　負担を⼀律にするのではなく、余裕のある⾼齢者に
は応分の負担をお願いするなど、制度を柔軟に考えて
いくべきだ。

反対 賛成 賛成 反対 その他

　少子化対策、子育て支援策として賛
成。

                 ⽴候補予定者⽒名
    設 問               （敬称略）

質問１

 ⾼齢化に伴い医療・介護など社会保障費は制度が現状
のままでも増大します。このいわゆる「⾃然増」は必要
な経費ですが、国の予算編成にあたり毎年のように抑制
を図る⽅針が⽴てられ、給付削減か負担増の制度改定を
招いています。この社会保障費「⾃然増」の抑制をやめ
ることについてどうお考えですか。

質問２

 今後、（後期⾼齢者医療の制度改定により）75歳以上
の1割負担を2割に引き上げることが検討される⾒込みで
す。この窓口負担の引き上げについてどうお考えです
か。

質問３

 多くの地⽅⾃治体が⼦どもの医療費無料化の制度を実
施しています。国の制度として中学卒業までの実施をめ
ざし、当面は就学前の⼦どもの窓口負担を無料化するこ
とについてどうお考えですか。
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反対 賛成 賛成 反対 その他

　少子化対策、子育て支援策として賛
成。

その他 賛成 賛成 反対 その他

制度の⾃由化を進めたら良いと思います。 　明らかな報酬の不合理は改善しなけれ
ばならない。

反対 その他 賛成 反対 その他

　地域の実情に応じた議論が必要だが、
⼈⼝が減少している地域の切り捨てにつな
がってはいけない。

賛成 賛成 賛成 反対 その他

　技⼯⼠のなり⼿が不⾜するなか、待遇
改善が必要。

質問６

質問７

 妊産婦の医療費無料化についてはどうお考えですか。

 診療報酬は医療従事者の報酬のみならず、患者さんが
受ける保険診療の内容や⽔準を規定するものです。診療
報酬における不合理改善と大幅な引き上げについてどう
お考えですか。

 奈良県は医療費適正化計画において、奈良県だけが他
府県と異なる（より低い）診療単価を設定する「地域別
診療報酬」の導⼊を検討する姿勢を⽰しています。国
（厚生労働大臣）が判断して決めるものですが、導⼊さ
れれば奈良県の地域医療は極めて深刻な影響を免れませ
ん。地域別診療報酬についてどうお考えですか。

 危機的な状況にある⻭科技⼯⼠の待遇改善のため、⻭
科診療報酬の補綴(ほてつ)（⼊れ⻭や⻭のかぶせ等）技
術料を引き上げることについてどうお考えですか。

質問４

質問５
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賛成 賛成 賛成 反対 その他

　消費税の8%増税後、経済は低迷したままだ。逆
進性が⾼い消費税のこれ以上の増税は、国⺠⽣活
をさらに悪化させ、格差を拡大させる。税と社会保障
の⼀体改⾰の議論が必要で、その議論を⾏わないま
までの増税には反対する。

その他 その他 賛成 反対 その他

　診療報酬による補てんも含め、総合的
な検討が必要。

反対 その他 賛成 反対 その他

　福島第⼀原発の事故を教訓として、原発に依存し
ない社会を築いていく必要がある。原発再稼働は厳
格に判断し、原発⽐率は徐々に減少させていくべき
だ。

賛成 反対 賛成 反対 その他

　安倍政権の下での、国⺠的な成熟した議論が無い
ままでの、拙速な憲法改正には反対だ。今は年⾦や
子育て、働き⽅といった国⺠⽣活に密着した議論を
優先的に⾏うべきで、現時点で、憲法改正に優先的
に取り組む必要はないと考えている。

質問８

質問９

質問10

質問11

 消費税が10月から10％に引き上げられる予定で、景気
や国⺠生活への深刻な影響が懸念されています。その増
税中止または延期など、消費税10月10％実施のとりやめ
についてどうお考えですか。

 医療機関では「損税」負担が問題となっています。保
険医療への消費税に「ゼロ税率」を適⽤することについ
てどうお考えですか。

 原発の再稼働、新増設をやめて、「原発ゼロ」の実現
へすすむことについてどうお考えですか。

 憲法９条を改定することについてどうお考えですか。
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反対 賛成 賛成 反対 その他

　沖縄の県⺠投票で基地建設に反対す
る⺠意が出ている以上、尊重すべきだ。

反対 賛成 賛成 反対 その他

　唯⼀の被爆国として、核兵器の禁止に向けたあらゆ
る努⼒を⾏うべきで、核兵器禁止条約への参加を検
討すべきだ。

※左から⽒名50音順で掲載しました。
※各質問項目の選択回答の下段は、寄せられた補⾜意⾒です。補⾜意⾒がある場合にはまとめて800字程度以内での記載を求めてお願いしました。
※このアンケートは、2019年6月21⽇に届けて、6月25⽇を期限として回答をお願いしていたものです。
※堀井⽒からは期限までに回答がありませんでした。奈良保険医新聞には掲載が間に合わなかったものの、回答があればホームページには掲載します。

質問12

質問13

 沖縄県⺠の⺠意を尊重して、辺野古の米軍新基地建設
を中止することについてどうお考えですか。

 ⼀昨年「核兵器禁止条約」が国連で採択され多くの国
が署名、批准をすすめており発効が近づいています。我
が国政府はいまだに参加を表明していません。⽇本の核
兵器禁止条約への参加についてどうお考えですか。


